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11月30日上午,省十二届人大常委会第三十三次会议分组审

议《省人民政府关于深化放管服改革工作情况的报告》。第一组由

钟实委员召集,徐晨光、詹鸣、徐文龙、姜玉泉、王仁祥、姜欣、李曦

委员先后发言。

徐晨光委员说,全面深化改革的目标是国家治理体系治理能

力的现代化,也就是要从管理向治理过渡。其中一个很重要的表

现就是管理主体由一元化向多元化转变。重审批轻监管实际上是

一个观念问题。改革的重点是政府转变观念、改变思维,真正把该

放的权放下去,把该管的东西管起来,发挥市场决定性的作用,政

府更好的发挥作用。

詹鸣委员说,建议:对政府及其部门提出的立法草案,要注意

是不是落实了“放管服”。地方立法文本在送省人大之前,应由负

责“放管服”的综合部门把一下关。如果有因地制宜执行国家“放
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管服”决定的东西,要对照表审一下,并在说明材料里说清楚。现

在是依法立法,在立法中出现违法立法问题,政府及相关部门要负

责任。应当将把关和问责的机制建起来。

徐文龙委员说,“放管服”改革要和干部素质能力的提升结合

起来。习总书记提出注重培养领导班子的专业能力、专业精神。

干部素质不提高,专业能力不提高,放也放不好,管也管不好,服务

也服务不好。要进一步深化拓展巩固成果,还要从干部的专业素

质、专业能力方面,提升服务能力、管理能力。

姜玉泉委员说,赞成报告。建议:1、从保留的行政许可、行政

权利的数据看,数额还是比较大,这些到底合不合理? 是不是必需

的? 要好好研究,下一步改革的重点应该在这里。放就放到底,管

就管到位。2、扎扎实实提升行政人员素质。现在服务还是不优,

讲是讲“一站式”,“一门式”等,很多时候到不了位。不提升人的素

质,“放管服”做不出特别好的成效。

王仁祥委员说,赞成报告。我省的“放管服”工作任重道远,办

事难、企业负担重、经营环境不优这些问题依然存在。特别是放下

去的过程中又产生了新的问题。建议:1、观念上要真改革,要有打

破自身利益的勇气。2、手段上要打通全省政务系统“一张网”的信

息化建设。

姜欣委员说,“放管服”改革有的还没有做到位,最关键的在于

权力的监管没有到位。一是“红顶中介”。有的事情走正常的渠道

去办特别难,但有政府和企业之间的中介,企业出钱给他,中介可
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以迅速的把你的事情办好。二是权力内耗。部门与部门之间的职

责不清、职能不清,一件事情好多部门一起管,最后都没有监管到

位,或者这个事情有利益大家就都愿意管、没有利益或者很吃亏大

家都不管。三是要把握哪些东西政府一定要管,哪些东西要慎重

的管。比如共享经济,共享单车、共享汽车,政府要怎么去管? 对

一管就死、一放就乱的现象,要研究。

李曦委员说,“放管服”工作势在必行。建议:政府要真正做到

管得有效率、管到点子上。让老百姓感受到政府的工作效率,在放

和管两个点上,做到恰到好处。现在中央放开的但下面不执行,抓

着权力不放,怎么样处理好这一矛盾? 对市场而言,有其自然的运

行规律。如果放开准入门槛,良币就可以驱除劣币。放开后关键

在于要加强监管,担起自己的职责。
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